

LA VANGUARDIA

REVISTA CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAO

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAO

SUSCRICIÓN

SECCION INTERIOR. Por mes, ps. 0.30. FOLIO 10. 1931
Por paquetes, precio convencional

Aparece los Sábados

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MÉJICO 2070

Buenos Aires, Febrero 16 de 1931

AVISO

La redacción y administración no responden del contenido de los comentarios, a menos que expresamente se indique lo contrario.

Se reciben informaciones y pedidos de suscripciones hasta el miércoles por la noche.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

N.º 17

AÑO VIII

N.º 17

Partido Socialista Argentino

GRUPACIONES ADHERIDAS:

CAPITAL

Comité Ejecutivo del Partido, Secretaría Méjico 2070
Votación Rincón 1141.
Centro Socialista Obrero, Méjico 2070
Socialista de la Boca Zardes 165
Socialista Norte, Cururo 733.
Socialista de Barracas Norte, Australia 1131.
Club Socialista de Mera (parroquia de San Telmo)
Pasado Colon 1195
Centro Socialista "Cada Mera, Lomers 1131
Socialista Italiano Castelli 18.
Socialista Sección Oeste, Castelli 18.
Socialista de Belgrano, Cabildo 2312

INTERIOR

Comité Socialista de La Plata, Calle 5 Núm. 1078
entre 54 y 55
Centro Socialista de Bahía Blanca, O'Higgins N.º 212.
Centro Socialista Obrero, de Córdoba.
Centro Socialista, San Francisco de Córdoba.
Centro Socialista Obrero de Mendoza.
Centro Socialista del Azul, Rolívar 145.
Centro Socialista Obrero, Santiago del Estero Corrientes
frente a la luz eléctrica
Centro Socialista Obrero de Tres Arroyos, Dorrego
entre Lavalle y Piedras
Socialista de Pergamino, Peyronolo 404.
Centro Socialista de Ensenada (Santa Fé).
Centro Socialista Obrero de Posadas, Misiones.
Centro Socialista Obrero de Rafaela, Santa Fé.
Centro Socialista Coronel Saenz.
Centro Socialista de Frías, F.C.C.C.
Centro Cosmopolita de Trabajadores de Tucumán.
Centro Socialista Obrero de Gualeguaychú (E. Ríos).

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 11 de Febrero.

Ausente con aviso Kinnann.

El tesoro del Partido presenta el balance de Enero.

—El compañero Marcial P. Messina de Jeppener pide su incorporación al Partido como miembro directo.

—De Rosario comunican la constitución de un Centro Socialista.

—Se resuelve citar a los miembros del Consejo Nacional para el 23 del corriente. La orden del día para dicha reunión es la siguiente:

1—Acta 2—Informe del C. E. 3—Balance 4—Correspondencia 5—Propuesta de constitución de un Comité permanente para la agitación antimilitarista 6—Varios.

CONCURSO

Habiéndose resuelto imprimir varios folletos de propaganda socialista, el Comité del Partido llama a concurrir a los ciudadanos que profesan nuestras ideas para la redacción de folletos de propaganda en las siguientes condiciones:

1—El material de cada folleto constará de 32 a 48 páginas formato 8º cuerpo 9 sin interlíneas.

2—Los originales se presentarán, bajo sobre en la secretaría del Partido, Méjico 2070, firmados con pseudónimos. En el mismo sobre vendrá otro conteniendo el nombre del autor.

3—Los temas a tratar son:

- a) Socialismo.
 - b) Táctica socialista.
 - c) Organizaciones obreras.
- 4—Los trabajos deberán responder en lo posible al ambiente del país y estar redactados en lenguaje sencillo.

Habiendo algunos compañeros pedido informes acerca del número de folletos para los cuales se ha llamado a concurso, hemos de decirles que cada uno de los temas arriba expuestos ha de servir para un folleto siendo por consiguiente tres los folletos requeridos.

Quedan invitados los miembros del Consejo Nacional a la reunión que tendrá lugar el 23 del corriente, a las 8 p. m., en el local Méjico 2070.

La situación económica

La crisis actual que envuelve al organismo nacional y que de un modo especial a la clase trabajadora llama la atención de los ciudadanos más previsores. La Nación confiesa que la política financiera del gobierno perjudica el consumo, y, al restringiéndose cada vez más, genera la decadencia de la producción. Resulta luego que este marasmo afecta a todas las manifestaciones de nuestra vida: el comercio se paraliza, la producción enervada, la economía subvertida y, debido a ello, la vida del pueblo españolmente deprimida.

Con mucha razón, observa el colega burgués que cuando afecta el consumo, se perjudica la producción del organismo. Pero, ¿qué sucede cuando se restringe el consumo y se paraliza la producción?

mercación y en esta anemia de la producción que es su consecuencia.»

El tratamiento profiláctico de esta enfermedad que aqueja a nuestro endeble organismo allí va. Con tal que se hiciera todo lo contrario de lo que se ha hecho, irían paulatinamente desapareciendo las alarmas y se corregirían males cuya evidencia salta a la vista. De ser posible una conversión juiciosa y prudente de los hombres que manejan la cosa-pública, trocarían ellos su política abusiva en otra atinada y progresista.

Rebajar los impuestos que recargan los artículos de elemental necesidad, abaratar y fomentar el consumo, favorecer el progreso económico, suprimir todo fomento artificial de la producción, eliminar la funesta ley monetaria a la cual todos los ciudadanos sensatos se han opuesto inútilmente, abolir muchos impuestos aduaneros, impedir el latrocinio y el despilfarro: he ahí la manera como podíamos curarnos de la consunción que nos invade.

Con que entusiasmo no sería secundada esa obra de gobernantes sensatos por todos los ciudadanos, los socialistas incluidos, que desearían ver a la república próspera y vigorosa con un pueblo gozando de bienestar y salud.

Pero no creemos que el actual gobierno pueda edificarse en la situación presente y darse cuenta de sus vicios y errores.

Los prohombres de hoy no representan a una burguesía cuyas aspiraciones sean sanas y elevadas. tutelan los intereses de grupos y cáfilas tenebrosas, cuyos fines son criminales, pues hacen caso omiso de los intereses supremos de la población, a pesar de que tienen harta conciencia de sus torpezas.

Mucho nos tememos que la actual crisis vaya progresando hasta provocar convulsiones cuyas responsabilidades corresponderán a los que las hayan causado.

¡Ojalá nos equivoquemos!

EL MOVIMIENTO OBRERO EN LA ARGENTINA.

ALGUNAS CONSIDERACIONES

La huelga, como arma de lucha esgrimida por la clase trabajadora para arrancar algunas mejoras a la clase patronal, ha sido empleada en la Argentina por la mayoría de los gremios; puede afirmarse que desde el año 1885 hasta la fecha no ha quedado un solo oficio que no la haya usado, no una, sino en varias ocasiones.

La serie de huelgas realizadas en este país han sido el resultante de otras tantas organizaciones obreras seriamente reimentadas, con ideales y propósitos definidos.

Desgraciadamente los trabajadores que han apelado a la huelga, desconocían la mayor parte de lo que a organizaciones gremiales se refiere, y lo que es peor, es que también desconocían el manejo del arma que esgrimían; arma peligrosa, sobre todo cuando es usada por trabajadores inexpertos.

En general, las huelgas producidas han mejorado o empeorado las condiciones de la clase obrera? Indudablemente algo se ha conseguido, bien poco por cierto, si se tiene en cuenta lo mucho que pudo haberse arrancado, si en cada caso los huelguistas hubieran contado con serias organizaciones y si los interesados en la lucha también hubieran tenido el convencimiento profundo de la causa que defendían.

Dado los acontecimientos que se han producido en los 15 años transcurridos, el malestar progresivo del país, las crisis y desajustes económicos, todos los sucesos deberían haber dado por resultado un gran movimiento en la clase trabajadora, sobre todo, la organización de los gremios debería ser un hecho, pero una organización de verdad; creación de sindicatos en los cuales deberían hallarse la mayoría de los obreros de cada oficio, y luego haber llegado a un acuerdo general de las sociedades de resistencia para defenderse mutuamente, toda vez que las circunstancias lo exigen. Esto es lo que debería haber realizado el proletariado de la capital y de los diferentes pueblos de la República Argentina, sin embargo, aun no ha sucedido. La organización gremial, que es el primer paso para la defensa de los intereses de la clase obrera, no ha pasado de ser un hecho aislado, que no ha permitido a los trabajadores

Las huelgas que se han sucedido, particularmente desde el año 90 hasta la fecha deberían haber servido de enseñanza y de persuasión de que la unión es una necesidad imperiosa.

¡Bendita unión! Hace siglos que se viene repitiendo que la unión hace la fuerza y sin embargo los más interesados en sacar provecho de los beneficios de esa unión sufren las fatales consecuencias de la explotación y de la tiranía patronal, y cuando mucho, de vez en cuando, imitando al Quijote, empuñan lanzas para arremeter a molinos. Tales han sido muchas de las huelgas empeñadas en un momento de falso entusiasmo; total, después de sacrificios estériles, en la mayoría de los casos vencidos no han tratado los huelguistas de asociarse seriamente para a su debido tiempo emprender la lucha en forma, por el contrario se han desbandado entregándose en brazos de un lamentable pesimismo.

La huelga es un arma de lucha que debe ser empleada por la clase trabajadora en casos extremos; la huelga puede evitarse con ventaja cuando los trabajadores se hallan seriamente organizados y reina en las filas obreras conciencias de sus deberes y derechos.

Es indiscutible, cuando un gremio está organizado y sus miembros son lo suficientemente inteligentes para reclamar mejoras en épocas propicias, es decir, cuando abunda el trabajo, entonces los patronos difícilmente resisten, ellos mismos procuran transar, convencidos de los enormes perjuicios que esas luchas ocasionan. El ideal sería que la huelga nunca tuviera que empeñarse, y esto que parece un imposible deja de serlo allí donde existen fuertes asociaciones que someten a un arbitraje las diferencias que se suscitan entre obreros y patronos.

Hemos escrito lo que antecede para llegar a varias conclusiones que deseamos someter a la consideración de los trabajadores que anhelan su propia emancipación conquistada por el esfuerzo de la clase obrera:

1—Es condición indispensable en cualquier oficio para arrancar mejoras y para que estas sean duraderas, que los obreros se hallen asociados y tengan conciencia de lo que reclaman, del estado de la plaza, para no beneficiar con la huelga a los mismos patronos.

2—Las huelgas declaradas en un momento de falso entusiasmo, sin contar con los elementos indispensables, esto es: organización, dinero, época propicia, solidaridad efectiva de los otros gremios, esas huelgas, repetimos, en la mayoría de los casos fracasan y solo sirven para que aumente el abuso y la tiranía patronal.

3—Las huelgas no triunfan con falsos entusiasmos, baladronadas, vivas y otras tonterías, sino con la unión la perseverancia y los recursos necesarios para socorrer a los necesitados.

4—La violencia en las huelgas, regularmente favorece a la clase capitalista que, disponiendo del Estado emplea la fuerza armada para diezmar a los que luchan.

5—Mientras la huelga sea una fatalidad, es menester hacer uso de ella con bastante prudencia, teniendo especial cuidado de que ella no sirva para que los patronos saquen provecho en perjuicio de los mismos trabajadores.

6—Como los triunfos y derrotas de las huelgas no solo benefician y perjudican a los oficios que luchan sino a todos los asalariados, las diferentes asociaciones deben ayudarse mutuamente en defensa de los intereses del proletariado en general.

7—Dadas las condiciones políticas de la República Argentina, donde aun no han aparecido partidos orgánicos, exceptuando al Partido Socialista, no habiendo aun en las filas del pueblo nociones rudimentarias, de la más elemental educación política, debemos apelar por todos los medios a nuestro alcance a fomentar en la clase trabajadora el espíritu de organización gremial para que los trabajadores se hallen en condiciones de comprender la lucha de clases y puedan con conciencia en un porvenir no lejano, imponer sus derechos, hoy conculcados y desconocidos.

Para organizar conscientemente a los trabajadores de la Argentina habrá que vencer muchos obstáculos, pero todos los inconvenientes que se presenten, lejos de hacernos desmayar, deben alentarnos, pues los triunfos fáciles son generalmente efímeros y pasajeros.

A la obra pues, a trabajar sin tregua ni descanso en pro de la organización gremial a fin de que en las futuras huelgas los obreros triunfen y con los elementos necesarios puedan salir victoriosos.

ADRIAN PATRONI.

LA MUJER EN LA PROPAGANDA SOCIALISTA

Es indudable que la educación influye sobre el carácter del hombre como que también, la mujer, generalmente educadora, puede ser un buen elemento de propaganda, especialmente para las ideas socialistas.

Ella es quien sostiene moralmente la familia, en la mayoría de los casos, puesto que el hombre, aún en el régimen del salario y especialmente en este caso es quien tiene menos relación educativa con la familia; porque el padre no ve a sus hijos sino antes de salir a su trabajo y después de volver de él; y como en los dos casos tiene muy poco tiempo para dedicarlo a la educación de ellos, éstos quedan en la primera infancia, exceptuando la presión que puede ejercer la escuela, donde la hay, al cuidado exclusivo de la madre.

Esta, por sus dotes naturales de aptitudes y sentimientos maternales, está al alcance de esta difícil tarea, que nuestros pensadores quieren establecer métodos y reglas. Cumple con esta tarea, como es natural, relativamente a la educación que ella haya recibido y al grado de instrucción que se le haya dado.

Así una mujer bien educada, como se suele decir, dará buena educación a sus hijos y si es medianamente instruida hará todo lo que esté a su alcance para darles cierta instrucción.

Por su contacto tan íntimo y continuo con sus hijos, en la clase trabajadora, hasta que estos salen a trabajar a los talleres, fabricas, etc., (y esto sucede, desgraciadamente, cuando estos son todavía demasiado tiernos para trabajar como trabajan) influye sobre la formación de su carácter, íntimamente y también sobre el modo de comprender e interpretar ciertas cosas de la vida.

Como esta influencia es general en la mayor parte de las clases sociales, depende, pues, de las madres, formar el carácter y por consiguiente el medio ambiente socialista. Y con decir socialismo no se quiere decir partidarios de tal ó cual secta como el ejército de salvación ó cosa que se le parezca, sino de un régimen social que tendrá por base la propiedad colectiva de los medios de producción de las riquezas.

Para que tal régimen pueda establecerse y para que sea duradero es preciso que reine una moral elevada entre todos los individuos que formarán la sociedad y para llegar a ese estado es preciso educar a los niños, educar la familia, al pueblo.

La mujer, en muchos casos de la vida es un estímulo para el hombre para que este realice actos hasta heroicos, tanto buenos como malos. Ella manda a su marido, a sus hijos a la guerra; ella manda a sus hijos a la iglesia y por su influencia se hacen una infinidad de cosas.

Ella, pues, poseyendo como se acaba de ver tantas cualidades y facultades para influir en su esfera de acción debe ser socialista convencida y si no lo es debe tratar de profundizarse, en lo posible, al menos en lo tocante a la educación y especialmente aquí en la Argentina donde la mujer no conoce más ideal que su toilette y más acción que la de ir a la iglesia. Salvo rarísimas excepciones.

En ciertos países de Europa la mujer toma una parte importante en la propaganda socialista.

Es que allí su nivel intelectual es superior. Se ven muy frecuentemente mujeres en las reuniones y asambleas siendo muy activas en lo que tuvieren que realizar.

Hacen especialmente mucha propaganda bastante eficaz en su esfera de acción; entre sus relaciones; leen y hacen leer a otras folletos, libros y periódicos que tratan de estas ideas y así llegan a convencer a otras muchas, además de su propia familia que es verdaderamente socialista. ¿Acaso no lo podría ser también la mujer argentina?

M. BRONSTEIN.

LA HUELGA DE SAN NICOLAS

ALGO SE HA CONSEGUIDO

Los cargadores de San Nicolás han luchado como buenos durante 24 días.

Nuestros lectores conocen los antecedentes de dicha huelga: reclamaban reducir el peso de las bolsas a 65 kilos, es decir, defendían el organismo de cada peon comprometido en las faenas pesadas de estibar enormes pilas de bolsas con 50, 85, 90 y hasta más de cien kilos de peso.

Desgraciadamente para los huelguistas coincidió la declaración de la lucha con la

aparición de la bubónica, pues de lo contrario el conflicto entre obreros y patronos se hubiera solucionado mucho antes.

Que los cargadores de San Nicolás han demostrado tener conciencia de las ventajas que reclamaban, sobre todo de la disminución del peso de las bolsaps, lo prueba la resistencia heroica y el haber reducido en el último caso todas las condiciones a los 65 kilos.

Las casas exportadoras han sido tercas, pero ellas también han sido las que se han llevado la peor parte, pues su terquedad les cuesta, centenaes de miles de pesos perdidos en los 24 días que ha durado la huelga.

Los peones, por su parte, también se han perjudicado; puesto que han perdido el salario de esos 24 días, pero en cambio han aprendido muchas cosas, entre otras han reconocido la imperiosa necesidad de unirse han palpado lo que es el espíritu de solidaridad, y los más han comenzado a darse cuenta de que los trabajadores constituyen una clase social, hoy explotada y vejada porque aun carecemos de la unión necesaria para dejar de ser esclavos de un puñado de audeces que viven a costa del sudor y del hambre del pobrerío.

También han reconocido cual ha sido la conducta de esos caudillejos que en tiempo de elecciones no saben más que pasar las manos por el hombro a los pobres, para luego abandonarlos y reventarlos en casos tan extremos como son los de la huelga.

Así pues durante los 24 días, los peones mencionados se han aguerido y no hay duda, que si la explotación patronal obligara mañana a un nuevo levantamiento, irán a la lucha más preparados y conscientes.

Veamos ahora como ha terminado la huelga; invitado por los huelguistas por tercera vez, se trasladó el sábado pasado a San Nicolás el compañero Patroni, quien, enterado de la marcha de la huelga y a pedido de los huelguistas púsose en campaña a fin de ver a los patronos y tratar una transacción decorosa para ambas partes.

El arreglo quedó aprobado por huelguistas y patronos en las siguientes condiciones:

1—La cosecha de trigo y lino, como así mismo la existencia de maíz viejo, será cargado como lo hacían antes de la huelga.

2—Vista la existencia de bolsaps hechas que las casas tienen, para la nueva cosecha de maíz se cargarán bolsaps de 70 kilos, las que pasen de dicho peso se abonará un aumento del 25 por ciento en los jornales.

3—Pasado el 31 de Junio, los peones no cargarán bolsaps que pasen de 70 kilos. Exceptuándose las que se embarquen para Sud de Africa, las cuales por ser de 90 kilos las casas pagarán cuatro pesos diarios.

Inaudablemente no es una gran mejora la que se ha conquistado, pero algo es algo, por lo pronto se sabe que después del 31 de Junio no se cargarán bolsaps de un peso mayor de 70 kilos, lo que significa un peso menos de 15 y 20 kilos en cada bolsa.

Además los huelguistas vuelven al trabajo como vencedores y no como vencidos; ahora ellos dándose cuenta de cuán indispensable es la organización se asociaran para lograr más tarde otras mejoras y también para corresponder a los demás gremios la ayuda que de estos han recibido durante la huelga.

Tenemos entendido que el Centro Obrero de San Nicolás se propone iniciar los trabajos para organizar a todos los obreros de los diferentes puertos con el fin de uniformar las condiciones del trabajo y para protegerse mutuamente de las imposiciones patronales.

La terminación de la huelga fué un acontecimiento ruidoso en San Nicolás. Lo repetimos: trabajadores de San Nicolás, uníos como un solo hombre; esta es la defensa de vuestros derechos.

INORTAP.

EXTERIOR

FRANCIA

Prosigue la huelga de los trabajadores de Cataluña. De todas partes afluyen peticiones para su sostenimiento. *La Petite République* ha abierto una suscripción a favor que asciende ya a 11.000 francos. En el teatro Clivio se ha dado una función a favor de ellos, que ha producido un beneficio líquido de 1200 francos. Los trabajadores de la Villeta Obrera de París han enviado 1000 francos. El Partido Socialista Argentino les ha enviado 1000 marcos.

COMITÉ DE LA PLATA

Calle 5 n.ºm. 1078 entre 54 y 55

La reunión del domingo en nuestro Club fué numerosa y de labor. La asamblea, convocada para elegir la nueva Junta Ejecutiva de la agrupación designó a los compañeros siguientes:

Titulares: Manuel Meyer Gonzalez, José Mejía y Carlos A. Torcelli.

Suplentes: Maggiolo, Sabino Carri y Leandro Diaz.

Comisión de biblioteca: José Koriman, Alfredo J. Torcelli y José Vignatti; id revisadora de cuentas, Biotto y Brun.

Además, se tomó en consideración el informe de los compañeros nombrados en comisión para estudiar las reformas que deben introducirse en el reglamento de los clubs seccionales.

Se resolvió festejar el aniversario de La Comuna de París con una velada y baile. Se nombró una comisión para que corra con todo lo relativo a esta fiesta, que desde ya puede adelantarse, resultará espléndida.

Acto continuo y antes de retirarse los compañeros se procedió a una colecta de fondos para mandarlos a los compañeros de San Nicolás; colecta que si no es muy crecida, sabrán apreciarla lo mismo éstos, pues han de tener en cuenta la pobreza que reina en todos nuestros bolsillos.

La huelga de la Enseñada

—La huelga de los peones de la Enseñada, el asunto del día, del que Vds. han de estar más informados que yo; continúa y ya han alojado algunos patronos.

Les mando el detalle de las condiciones que exigen los huelguistas:

Horaria de ocho horas.

Disminución del peso de las bolsas a 70 kilos.

Cada hora de trabajo extraordinario valdrá un peso.

Los días festivos se pagarán a jornal y medio.

Aumento de personal en cada cuadrilla.

Duplicación del valor de la hora de trabajo extraordinario cuando solo sea nocturno.

Supresión de los cuartos.

No habrá más de tres baldes en cada escotilla de barco carbonero.

Los agentes que acepten estas condiciones firmarán contrato por un año.

PROVINCIAS

BUENOS AIRES

San Andrés de Giles—Hace algunos días el compañero José Piccaluga fué víctima de un atropello policial. Pasando por la plaza principal de este pueblo y encontrándose con la banda de la romería española, que tocaba el himno nacional le fué intimado por un policiaño que se quitara el sombrero, y como no lo hiciera con la rapidez deseada por el esbirro, esto y otros le arrancaron el sombrero y se lo tiraron al suelo. Luego llevaroule a la cárcel, insultándole cobardemente. Durante 24 horas estuvo encerrado en un calabozo sin poder hablar con nadie y sin comer. Desde esta columna protestamos de semejante infamia.

—Un almacenero que se llama Toribio Nieto, despidió a su dependiente Higinio García, porque éste leía LA VANGUARDIA y demás periódicos socialistas.

—Hasta que punto llega la cobardía de los patronos que odian el socialismo!

CÓRDOBA

El Centro Socialista reunió el día 8 del corriente. El compañero Mariano García habló un largo rato explicando claramente la obligación que tienen todos los compañeros de sostener y ayudar a los huelguistas de San Nicolás.

Se acordó mandar 10 pesos, más lo colectado que se publicará oportunamente.

CONSIDERACIONES SOBRE UNA CATASTROFE

escribo bajo la impresión dolorosa del suicidio de uno de los guarda vías, que guidaban el sitio en que tuvo lugar últimamente el choque del Ferrocarril con un tramway eléctrico a Belgrano.

Todos tienen conocimiento de la manera como tuvo lugar la catástrofe, por haberse publicado en los diarios con todos sus detalles. Lo que motivó estas líneas es el hecho luctuoso del suicidio del desgraciado anciano que no tuvo valor moral suficiente para sobrevivir a las consecuencias legales del choque.

El cuidado de la vía férrea estaba a cargo de dos trabajadores, uno algo sordo y el otro padre del primero y de 68 años de edad, quien al tener conocimiento del choque y de sus consecuencias se impresionó fuertemente, y dirigiéndose a su hijo díjole estas palabras:

—Hijo mío, estamos perdidos.

—E inmediatamente se alejó de la casilla unos metros y se arrojó sobre la vía en el momento que pasaba el tren, quedando instantáneamente completamente destruido.

La empresa paga un peso por el cuidado de la vía durante todo el tiempo que funcionan las máquinas en el día y gran parte de la noche—es decir 17 horas diarias y continuas.

No exige que ese trabajo lo desempeñe uno, dos ó más personas, para ella el número no le importa, como tampoco le importa el sexo, ni la edad.

De aquel trabajo se hicieron cargo el padre y el hijo, el primero de 68 años de edad y el segundo de 40, algo sordo... ambos se turnaban y vivían en una casilla, que algunos perros se hubieran resistido a habitarla.

Un peso a dos trabajadores por 17 horas, y esto pasa en uno de los parajes más públicos y poblados de la ciudad.

Se quiere por ventura un hecho que demuestre más claramente la tiranía despiadada del capital sobre el trabajo?

Se ponga más en relieve la condición inhumana y bárbara á que se ven obligados los trabajadores para no morir de hambre?

Pobre anciano, había vivido 68 años trabajando quizás desde niño y todavía no había conquistado el derecho al reposo! El capital le había chupado el trabajo de toda su vida, pero quería todavía extraerle el resto que le quedaba.

Colocado en la inexorable diuntiva de morir de hambre ó trabajar con su hijo 17 horas continuas por un peso! optó por lo segundo.

Pero el desgraciado no sabía el fin que le esperaba. Evitó la muerte por el hambre, pero no pudo evitar la muerte por la desesperación!

Que momentos horribles habrá pasado ese infeliz anciano antes de suicidarse. Se arrojó sobre la vía del tren, para escapar á las responsabilidades de la justicia!

Esos hechos se producen con frecuencia en esta ciudad, aunque no lleven consigo la circunstancia de la publicidad; quedan ocultos, apagados por la miseria.

Y que haya personas todavía que pretendan discutirle al trabajador la justicia y la necesidad de instruirse y de organizarse para mejorar su injusta condición!

Felizmente los obreros comienzan á darse cuenta de que solo en sus esfuerzos inteligentes y constantes encontrarán su mejoría y su bien estar.

La justicia social solo reinará en el mundo por el triunfo de los que sufren y piensan.

U. O.

CONFERENCIAS POPULARES

Centro Socialista de Belgrano

—Celebrará hoy sábado 16 á las 8 p. m. una conferencia en su local Cabildo 2312. Disertarán los compañeros Oddone y Boffi. Tema: Lucha política y económica.

Barracas al Sur

Hoy sábado 16, á las 8 p. m. realizárase la segunda conferencia de propaganda á cargo del comp. G. Abad, en el local del Centro, calle Mitre 312. Tema: El Socialismo Católico. Entrada libre.

LA INICIATIVA DEL CENTRO DE JUNÍN

Compañero redactor de LA VANGUARDIA.

He leído con satisfacción la útil y necesaria iniciativa del Centro Social Democrático de Junín procurando allanar al extranjero el procedimiento para obtener su investidura cívica á fin de colaborar en la vida pública por el bien general; pero debo de manifestar que considero equivocado el camino tomado para obtener aquellas ventajas, no es el ministro del Interior el facultado por la Ley para que los extranjeros en vez de trasladarse á los centros en que funciona el Juzgado Federal obtengan la carta de ciudadanía ante la Junta del Registro Cívico Nacional de la localidad.

La Constitución nacional establece las condiciones en que debe encontrarse el extranjero para obtener su carta de ciudadanía y también de que corresponde al Congreso dictar las leyes que reglamentan aquellas el Poder Ejecutivo Nacional tiene la facultad de promulgarlas ó vetarlas, pero carece de la facultad para reglamentarlas, esta es atribución exclusiva del Congreso.

El Poder Ejecutivo Nacional tiene facultad para presentar proyectos de ley al Congreso y de enviar á sus ministros para que intervegan en las discusiones de las leyes que formule y dicte el Congreso, pero carece de la facultad de reglamentar por sí solo las declaraciones establecidas en la constitución.

Escuso entrar á dar los fundamentos porque no es pertinente para el caso presente y porque fácilmente se comprenden las razones que han tenido los constituyentes, no han querido poner en manos del Ejecutivo Nacional una facultad tan amplia y tan poderosa que lo conduciría á ser casi un omnipotente.

Como la iniciativa del Centro de Junín es justa y necesaria, y además comprende una de las declaraciones del programa socialista, es juicioso estudiar bien la cuestión antes de determinarse á obrar á fin de evitar gastos, de tiempo que demorarían su urgente solución.

Es cierto que el ministro podrá enviar la solicitud al Congreso, con una pequeña

minuta, haciendo suyas las ideas y propósitos establecidos en la solicitud y pudiendo pronto despacho, pero también podrá acaecer de que el ministro pusiera al pie de aquella «ocorra donde corresponda».

Pienso que esa duda no es conveniente correrla, y que es más prudente solucionarla anticipadamente para evitar soluciones que demoren su despacho favorable.

UN OBRERO.

A los compañeros italianos

LA RIVENDICAZIONE

Como anunciamos en uno de los números anteriores, los compañeros del Circolo Socialista Italiano se han hecho iniciadores de la publicación de un periódico redactado en su idioma, para fomentar la propaganda entre los numerosos trabajadores venidos de Italia y residentes en nuestro país.

La oportuna iniciativa merece el apoyo de todos los compañeros italianos, los cuales han de ver con mucho agrado el desarrollo de la conciencia de clase entre sus connacionales.

No cabe duda de que *La Rivendicazione* llenará un vacío sentido por todos y contribuirá notablemente á la educación de una numerosa cantidad de proletarios, destruyendo los prejuicios y supersticiones que en lo presente oscurecen sus inteligencias.

La redacción está á cargo de óptimos é inteligentes compañeros los cuales tratan de que el periódico satisfaga las aspiraciones hasta de los más exigentes.

Cooperen, pues, todos los compañeros, amigos y simpatizantes al buen éxito de la empresa.

La dirección es la siguiente: calle Castelli 18, Buenos Aires.

Il Fascio dei Lavoratori

Y VA OTRA

Don Pascual Gentile, presidente y *factotum* del *Fascio dei Lavoratori* sigue poniendo el grito en el cielo para que sepa el público que dicha sociedad es socialista y requetosocialista. Nosotros no nos cansáremos en repetir que tal agrupación es camorrista en grado extremo, pues de ella se han expulsado ilegal y violentamente á todos los socialistas quienes estorbaban los planes tenebrosos de don Pascual.

Por eso invitamos á los trabajadores á que no caigan en la trampa, siendo el *Fascio dei Lavoratori* manejado por camorristas, embusteros y policías.

Por si alguien no lo supiera, hacemos público que Don Pascual es un explotador de los obreros, pues hay operarios que estan esperando el saldo de sus cuentas por el trabajo que hacían cuando ese señor publicaba *La Defensa*.

Con que, jalerta, trabajadores de la Boca!

A los ciudadanos que deseen naturalizarse se les comunica que el Dr. Alfredo L. Palacios, se encarga de hacer gratuitamente los trámites necesarios para obtener la carta de ciudadanía.

Los jueces de turno atienden los lunes y jueves de 12 á 2 a.m. en el juzgado federal San Martín.

El Dr. Palacios atiende en su escritorio Cuyo 532 todos los días de 1 á 4 p. m.

CONFERENCIAS REALIZADAS

El domingo último á las 3 de la tarde en el local del Centro Socialista Carlos Marx realizóse la conferencia anunciada, estando ello á cargo de los compañeros Gino A. Cartei y Luis Boffi. El primero disertó en idioma italiano sobre el tema: «Lucha de clases» y el segundo explicó á los auditores el porqué somos socialistas.

El compañero Guido Anatolio Cartei dió una conferencia el domingo último á las 4 p. m. en el local del Centro Socialista del Oeste satisfactoriamente concurrido. Refutó la objeción de quienes dicen que las reformas adormecen en el proletariado el espíritu revolucionario. Demostró la necesidad de una serie de reformas graduales, cuya consecución, dijo, no puede producirse sino previa una fuerte organización económica y política.

Se levantó una suscripción á beneficio de la propaganda.

El domingo último comenzó la nueva serie de conferencias semanales en el Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Ante discreta concurrencia disertó el compañero Guido Anatolio Cartei demostrando el inferior estado sanitario de la clase proletaria frente á la burguesía. Por medio de numerosos datos estadísticos demostró que la salud es un privilegio de clase y que el proletariado mejorará su estado sanitario á medida que vaya mejorando sus condiciones materiales.

Antes de concluir el compañero Bronstein, que presidia la reunión, dió lectura de un telegrama de San Nicolás anunciando la solución satisfactoria de la huelga.

Su lectura fué acogida con estruendosos aplausos y gritos de viva los compañeros de San Nicolás!

Escuela de disertación

Centro Socialista Oeste

Se ha reabierto la Escuela de Disertación en este Centro.

El viernes 22 del corriente, á las 8 de la noche, el compañero Joaquín Castro tratará el primer artículo del programa mínimo del Partido.

Quedan invitados los interesados.

CONSULTORIO MEDICO GRATUITO

Del Centro Socialista Obrero

HORARIO

Dr. Repetto—Lunes, miércoles y viernes de 8 á 10 a. m.

Dr. Bunge—Oportunamente publicaremos los días y la hora.

Vicenna—Martes, Jueves y Sábados de 9 á 11 a. m., por los practicantes: Bartolomé Rossi, Adolfo Panigazzi y Octavio Fernandez.

La suscripción continúa como sigue: Suma anterior \$ 368.85. Sociedad Constructores de Carruajes, su cuota mensual \$ 7.75.

Sociedad Estrella del Oriente, su cuota de Febrero \$ 3.

Lista 11.—E. Estupiñán \$ 1, E. Reyes 0.50.

Total 1.50.

Total general \$ 381.10.

El Club 1º de Mayo invita á todos los compañeros y personas que tengan libros para la biblioteca que ha establecido recientemente á que los envíen en su local Paseo Colón 1195.

CAJA DEL PARTIDO

Movimiento del mes de Enero

| | | |
|--------------------------------|----------------|-----------|
| Entradas— | Saldo anterior | \$ 384.14 |
| 390 cuotas agrupaciones..... | | 39.00 |
| 400 id de Posadas..... | | 20.00 |
| 24 id socios directos..... | | 12.20 |
| 61 tarjetas..... | | 12.00 |
| R. Messina para propaganda.... | | 0.50 |
| | | \$ 467.84 |

| | | |
|---|--|-----------|
| Salidas— | | |
| Alquiler de Enero..... | | 5.00 |
| Mitín Anticlerical (13 de Enero)..... | | 5.00 |
| 1000 ejemp. de LA VANGUARDIA para el mitin..... | | 10.00 |
| 200 id para Rosario..... | | 4.00 |
| Viaje de Patroni á La Plata (2 de Diciembre)..... | | 3.15 |
| Id id Güeno á id (Diciembre).... | | 2.80 |
| Id id Patroni á San Nicolás (25 de Enero)..... | | 35.00 |
| 500 manifiestos á San Nicolás... | | 12.00 |
| Gastos generales, franqueo, etc., .. | | 6.45 |
| Saldo que pasa á Febrero | | 384.44 |
| | | \$ 467.84 |

Fondo para folletos..... 47.68

Este balance no fué revisado por ausencia de la Comisión Revisora.

SUSCRIPCION á favor de los huelguistas de San Nicolás:

| | |
|---|--------|
| Suma anterior \$ 175.79. | |
| Asociación Artes Gráficas \$ 25. | |
| Lista 5—P. Lemos 20 centavos, A. Albert 20, H. Antonutti 10, M. Irurzun 10, H. Socino 10, B. Abriani 10, P. Cardala 20, A. Galiano 20, Albertini 30, Carlin 50, Bahilan \$ 1. C. Giuseppe 50, J. B. 20, Bella 50, S. Asopro 30, M. B. 40, Italo 20, Lagomarsino 20, A. Canevaro 20, A. G. C. 20, J. Olivero 20, José A. 50, Garassina 40, E. Capurro 20, de Martino M. 30.—Total 730. | |
| Lista 3—H. Mantecon 10 centavos, M. Liguori 10, M. Figueras 10, F. Caro 20, J. Figueras 10, J. M. Gonzalez 40.—Total 1. C. Castro \$ 2, E. Turati 2.—Total 4. | |
| Dr. N. Repetto \$ 20, Dr. J. Arraga 5, A. Patroni 5.—Total \$ 30. | |
| Total..... | 243.09 |

NOTICIAS VARIAS

Infamias burguesas

El lunes pasado el compañero G. Abad, fué á trabajar por orden del gerente de la fábrica de cigarrillos «La Popular.» Un mecánico de dicha fábrica, uno de esos seres que nunca faltan en estas ocasiones, comunicó al director que el compañero Abad ha sido candidato del Partido Socialista Argentino en una de las pasadas elecciones políticas.

Al saber eso, el director aludido dió orden al gerente de expulsar inmediatamente á nuestro compañero, quien tuvo que abandonar la fábrica.

Causa verdaderamente indignación el observar cuan bajos y rastreros son los medios que la burguesía emplea para combatirnos.

Pero, eso es nada. A pesar de vuestras persecuciones, nuestra idea avanza, y nuestros compañeros que vosotros condenáis al ostracismo adquieren nuevas energías y nuevos bríos para seguir luchando en pro de nuestro ideal.

Escuela del Pueblo

El Centro Carlos Marx, sostenedor de esta Escuela, ha nombrado instructor de ella al comp. prof. Angel Sesma

MOVIMIENTO ECONOMICO Y GREMIAL

LAS HUELGAS

Estibadores de La Plata

El lunes se declararon en huelga los estibadores del Puerto de La Plata.

Las condiciones a que está sometido este gremio han determinado el movimiento. Los agentes de vapores que hacen sus operaciones de carga y descarga por el Puerto de La Plata, exigen demasiada tarea de los estibadores, les pagan poco y mezquinan la cantidad de hombres que necesitan.

Los obreros exigen que las horas de trabajo sean reducidas a ocho, de diez que son ahora, que el salario sea aumentado a \$ 4, de \$ 3.50 que ganan actualmente; que el número de hombres que se emplea en la carga y descarga de los vapores sea más proporcionado que en el día y que el peso de las bolsas no sea mayor de 70 kilos.

Los huelguistas nombraron el lunes mismo una comisión de entre ellos para que se apersona a los agentes y les haga presente sus exigencias.

Hojalatería mecánica

de Ernesto A. Bunge y J. Born (B. al Norte)

Demasiado tarde se nos puso en conocimiento de que los 200 operarios que, levantaron en huelga en la casa de Ernesto A. Bunge y J. Born habían triunfado después de dos días de paro, para poderlo publicar en el número anterior.

Como se sabe, la huelga fué producida por haber los patronos amenazado al personal con rebajar el ya exiguo jornal y reducir el número de operarios.

Ahora, habiendo los patronos garantizado a los huelguistas que no habrá ni rebaja de salario ni reducción de personal, ellos reanudaron el trabajo.

La solidaridad ha triunfado. Nos regocija semejante victoria, y deseamos que esos compañeros se organicen seriamente para defender contra nuevos atropellos el resultado que han alcanzado.

Recibimos y publicamos la siguiente nota de un compañero huelguista.

Compañero redactor

Obtenido el triunfo en la casa de Bunge y Born dirigimos un manifiesto a los operarios de la hojalatería mecánica de Massolo y De Matheis, situada en la calle Sarandí entre Constitución y Cochabamba, citándolos a una reunión la que tuvo lugar el domingo a las 3 de la tarde en la calle Méjico 2070 para ver la mejor forma de elevar un poco los jornales, acordándose en la reunión nombrar una comisión que al día siguiente a la mañana presentaría a dichos señores un documento para que lo firmaran con las siguientes condiciones:

1—Aumento de un 20 por ciento sobre los sueldos actuales.

2—No aumentar las actuales tareas.

3—Efectuar el pago quincenal.

4—No despedir operarios en caso de escasear el trabajo, suspender por turnos de 24 a 48 horas, con lo cual venían a quedar los obreros de esa casa en las mismas condiciones que los de Bunge y Born, habiendo suscrito enseguida el documento de los señores Massolo y De Matheis, no habiendo necesidad de recurrir a la huelga, la cual ya estaba resuelta en caso negativo.

En dicha reunión, que fué muy numerosa, todos los presentes se adhirieron a sus respectivos gremios que es lo que conviene, si es que los obreros queremos hacernos respetar.

El compañero Abad disertó sobre el tema: «la organización».

Ahora falta ver las demás casas de ese ramo en las condiciones en que están y en todo caso hacer lo que se ha hecho en las dos que nos ocupan.

Salud y solidaridad. Ignacio Ormí.

Sombrereros

Ha terminado la huelga, después de casi tres meses, durante los cuales los sombrereros han hecho enormes esfuerzos por no ceder a la avaricia de los fabricantes.

Pero éstos mis poderosos y mejor armados en la lucha han triunfado.

Ya prevalemos esa derrota.

Más no deben desanimarse los sombrereros, sino sacarse enseñanza de este descalabro, para aunar mayores energías y prepararse para nuevas luchas.

Tienen que convergerse de que el solo entusiasmo no es suficiente para ganar una huelga, pues además de entusiasmo, y sobre todo, se necesita organización sólida, larga preparación, dinero en caja y desarrollada conciencia de clase.

Vayan pues fortaleciendo su sociedad, alistando en ella al mayor número posible de compañeros, proporcionandoles instrucción, espíritu societario, sentido práctico, etc., etc., y la derrota de hoy se trocará en la victoria de mañana.

Cooperativa O. de Consumo

Esta útil y beneficiosa institución ha conseguido volver a establecer el reparto a domicilio, que por anteriores dificultades se vió obligada a suspender. El reparto, a cargo del ciudadano J. Salvagni, funcionará desde el jueves 21 del corriente.

Se espera que los socios, mostrando más interés del que hasta la fecha han demostrado, ayudarán todo lo posible a fin de que la prosperidad de la Cooperativa pueda dar a esta un carácter serio, siendo, como debe ser, una institución verdaderamente provechosa para la clase trabajadora.

Pueden también consumir los trabajadores no socios comprando a nombre de un socio; para esto pidanse informes al Consejo administrativo que está siempre dispuesto a darlos sobre lo que concierne a la sociedad.

En suma, se necesita cooperación, cooperación y cooperación!

Foguistas y marineros del puerto

Compañero redactor de LA VANGUARDIA

Le doy una información sobre el asamblea de la sociedad Foguistas y Marineros del Puerto.

El señor Romualdo N. Benincasa, contador público nacional, y el señor doctor Angel Capurro, cabeceillas y mangoneadores en la susodicha sociedad, son dos jesuitas, de quienes debieran guardarse los obreros.

El primero es miembro de la Comisión Directiva de la Sociedad Católica y Circulo de Obreros Católicos de la Boca, y director y fundador del pasquín clerical La Libertad que se fundió por no poder sostener polémicas con otros periódicos locales.

Antes de la última huelga, ambos dieron una conferencia en la Sociedad de Foguistas y Marineros diciendo a los obreros que tenían que pedir solamente lo que está en el derecho y la justicia.

Ya me figuro lo que son derecho y justicia según esos caballeros. Estos y otros son los que sujestionaron a los obreros a sus enemigos burlando, sus inhumanos intentos. Despojóse de aquellas armas brillantes, confiándose en su destreza y astucia calculó en un momento el medio más a propósito de verificar su fuga. Abandonó el salón, entró en los aposentos de sus criados, púsose un traje grosero, hizo un gran lío de efectos preciosos y lo colocó sobre la cabeza, de modo que le cubriese también el rostro, como para dar a entender que los había robado, y murmuró en medio de su antiguo y fantástico riso.

—Ya que todos me abandonan, también puedo yo abandonarme. En seguida aguardó el instante favorable para escaparse.

Las llamas se elevaban con espantosa rapidez: la puerta exterior estaba ya consumida, y del aposento que Rienzi acababa de dejar salían grandes bocanadas de humo: triscaban las maderas, derretíase el plomo, y una horrorosa entrada se presentaba por fin al populacho, al paso que retemblaba el orgulloso Capitolio. El momento había llegado. Rienzi atravesó el vestibulo, bajó la escalera y se encontró en medio de la multitud.

—¡Rico botín, amigos míos! dijo en dialecto romano y disfrazando la voz, «susos, susos, a gliu traditore.» El torrente se desbordaba por su lado, y continuó el avanzando, y por último se vió en el último escalón del palacio. Llegó a la sala... la libertad, la vida de Rienzi parecían aseguradas.

Uno de sus mismos soldados le detuvo

—No se pasa por aquí, le gritó. ¿A dónde vas?

—Centinela, ten cuidado de que el senador no se escape entre la muchedumbre, dijo Angelo Villani.

Acudieron otros, quitaron a Rienzi el bulto que llevaba en la cabeza y quedó descubierto.

—Soy el senador de Roma, exclamó con voz de trueno. ¿Quién se atreverá a tocar al representante del pueblo?

La multitud le cercó por todas partes y lo condujo casi arrastrando entre sus furiosos oleajes hasta la plaza del León. El coloso aparecía iluminado con las llamas del incendio, y su color era sangriento.

Los furiosos retrocedieron delante de la grandeza de su víctima. Silencioso y tranquilo paseaba Rienzi sus miradas en torno suyo, y ni la humildad de su traje, ni el sentimiento repugnante de haber sido sorprendido, alteraron la majestad de su rostro; ni animaron al valor de la multitud que iba apiñándose. El abrazado Capitolio arrojaba las sinistras luces de su incendio sobre aquella escena terrible, y por toda la extensión de las calles contiguas se divisaban sus fúnebres reflejos, que iban a herir los estandartes de los Colonna, de los Savelli y de los Orsini.

Los verdaderos tiranos de Roma llegaban a despedazar su seno, y apenas resonaron sus clarines, cuando el populacho cobró su ya perdida resolución. Rienzi quiso hablar entonces, y la primera palabra que pronunció fué la señal de su muerte.

—Muere, tirano, le dijo Cecco del Vecchio, sepultando su daga en el pecho del senador.

—Muere, verdugo de Montreal, gritó Villani,

¡he aquí el cumplimiento de mi gran deber. Y le dió la segunda estocada. Viendo en seguida que el herrero, sediento de sangre, asestaba al senador furiosos golpes, arrojando gritos de salvaje alegría, y hollando con sus inmundos pies el cadáver del león abatido, miróle el joven con amargo desprecio, y le dijo, envainando su acero y separándose de la multitud:

—¡Loco miserable! «Ni tú, ni esos bárbaros que te rodean tenéis que vengar la sangre de los vuestros.»

Nadie comprendió estas palabras, ni hizo caso de la fuga de Angelo. En el instante en que Rienzi cayó sin proferir un gemido, cuando la multitud se acercaba furiosa a su cuerpo ensangrentado, una voz clara, triste, desesperada se hizo oír, é impuso silencio a todos los clamores. La desgraciada Nina estaba en la ventana de su gabinete nupcial, pero rodeada de llamas, solo se divisaban sus brazos estendidos hacía afuera. Antes de que su agonizante grito se perdiese en los aires, un horrible estallido anunció que toda el ala del Capitolio que ocupaban los aposentos del senador no era ya más que un montón de escombros, ennegrecidos.

Surcaba a la sazón una barca solitaria las aguas del Tiber: Roma se dibujaba a grande distancia, pero la claridad siniestra de su conflagración se reflejaba en la posegada corriente. Ni la pintura, ni la poesía poseen los medios de comunicar el sentimiento la belleza, la armoniosa gracia de aquel paisaje, de aquellos rayos del sol que reverbera-

para que no permitieran la entrada a los representantes de otras sociedades gremiales, a quienes trataron de subversivos y perturbadores del orden.

Comprendéis, compañeros foguistas y marineros? Quieren impedir que fraternicéis con vuestros compañeros de sufrimiento pertenecientes a otros gremios por temor que os déis cuenta de la mistificación de que sois víctimas.

Estos señores tienen intereses contrarios a los vuestros. No podéis ir junto con ellos. Saluda al compañero redactor.

Un obrero de la Boca.

En el próximo número nos ocuparemos del presidente y otros individuos que cobran sueldo de la sociedad referida.

La Redacción

A los Bronceros

Este numeroso gremio está sumido en una profunda apatía. Llegó a constituir en años anteriores una sociedad de resistencia que reunió varios centenares de socios: hoy ni siquiera una sola decena de bronceros está organizada.

Observamos con sentimiento esta decadencia del espíritu societario entre los compañeros de ese gremio y deseamos que los más conscientes se hagan cargo de la iniciativa de volver a organizarlo. Esto se impone, en vista de la crítica situación actual, de la avaricia de los patronos, y de su vergonzosa altivez.

El hecho siguiente es prueba de que los patronos saben aprovechar la desidia y desorganización reinante entre los trabajadores para ejercer sobre ellos mil tropelías.

Los compañeros Rafael Perroni, Carmelo Carbone y José Marroni, trabajando en la Fundición de Bronce de Pointis y Cia, Victoria 2101 v 2105, demostraron no ser carneros como la mayoría de los operarios de hoy día, lo cual le chocó al titular de la casa que es un hombre mal avezado, grosero y trivial en grado extremo, y desea que los operarios aguanten todos los insultos con los que él les gratifica.

Pues bueno, este señor dijo a los tres compañeros que les iba a echar por inútiles, impertinentes y otras majaderías por el arte. Habiéndole Carbone pedido explicaciones, le contestó que le iba a expulsar a él solo y no a los demás, pero los tres compañeros se hicieron solidarios con Carbone y le notificaron al patrono que si expulsaba a Carbone se irían ellos también.

Insistiendo el patrono, los tres abandonaron la casa.

Si los bronceros formaran una fuerte agrupación de resistencia, bien se pondría coto a la prepotencia patronal.

Sabemos que algunos de ellos están haciendo propaganda entre los compañeros del oficio para formar un primer núcleo. Muy bien. Creemos que los bronceros, torneros en fierro y otros oficios similares podrían formar un solo organismo de resistencia.

A la obra, compañeros, y que la victoria corone vuestros esfuerzos.

Uno del gremio

Constructores de carruajes y de Carros

Muy interesante y concurrida resultó la asamblea celebrada por este gremio el jueves 7 del corriente

Se tomaron varias resoluciones y el compañero Dr. Nicolás Repetto disertó durante una hora sobre «la organización», siendo muy aplaudido.

Obreros zapateros

Mañana domingo a las 3 de la tarde tendrá lugar una reunión de propaganda a la cual quedan invitados todos los zapateros socios y no socios.

Recordamos a todos los obreros que ten-

gan un poco de conciencia el deber que tiene de acudir a tales reuniones. Los zapateros socialistas sobre todo no deben faltar, pues su ausencia constituiría una falta imperdonable, indigna de obreros que se dicen conscientes.

Con que todas a la reunión de mañana y ojalá los esfuerzos de la comisión no sean malogrados.

Habrán los compañeros Guido Anotilio Carrei y Antonio Zaccagnini.

Sociedad Mecánicos y anexos

Ha deliberado inaugurar la fundación de la sociedad con una fiesta cuyo programa comprende una conferencia de los doctores Palacios y Repetto con aplicación de las proyecciones luminosas, rifa, concierto y baile. La fiesta tendrá lugar en la primera quincena de Marzo.

La última asamblea deliberó también enviar una circular a todas las sociedades gremiales de resistencia llamándolas a una reunión que tendrá lugar el miércoles 20 del corriente en el local de la calle Suarez 468 para tratar de dar vida a la excelente aspiración de la Federación de todos los gremios. Todas las sociedades deben mandar sus delegados.

Fraternidad Internacional

En la asamblea del 10 del corriente eligió los cargos siguientes: Consejo de delegados: Pedro Vanucci, F. Pardo, J. A. Pessina, E. Bodecher, P. Torres, J. Rainoldi, P. Rossi, A. Tuja y E. Rainoldi. Comisión Ejecutiva: Presidencia: Benigno Abriani, A. Albertini y H. Antonutti. Tesorero, J. Blanco. Secretarios de actas: V. Socino, S. Montagnoli. Secretario general, R. Cardalda. Comisión revisora de cuentas: C. Freiburger, O. Malisardi y E. Leonardi.

Obreros picapedreros

Esta sociedad de resistencia nos remite para la publicación el balance del 4º trimestre.

Table with financial data: Entradas 313.25, Salidas 100.00, Para el Consultorio Médico 10.00, Alquiler, comisión y gastos de secretaría 133.45, Total 223.45

Cooperativa Picapedreros

A la Redacción de LA VANGUARDIA.

Tenemos el agrado de comunicaros al mismo tiempo que a todos los compañeros de causa que hemos abierto el taller de la Cooperativa de Picapedreros en la calle, Córdoba 2372.

Le rogamos tenga a bien publicarlo a fin de que las demás sociedades cuenten con el concurso moral de esta

Mañana se celebrará la primera asamblea en el taller, a las 2 p. m.—Mariano Fresneda.

Muy bien y adelante. La iniciativa que los compañeros picapedreros acaban de llevar a la práctica, constituye un paso más en la senda del progreso y es un ejemplo para los demás trabajadores.

A los compañeros de la Boca

Avísamos a todos los compañeros y trabajadores de la Boca que el compañero Antonio Zaccagnini ha sido nombrado corresponsal de LA VANGUARDIA. Toda comunicación, avisó o noticia serán recibidos por el compañero referido en el local del Centro Socialista Juventud de la Boca Zárate 365.

¡SOCIALISMO!

Muy ciego ha de ser el que no vea la transformación social que se acerca. Los trabajadores van adquiriendo en todas partes la conciencia de su personalidad y su derecho, y aspiran con vehemencia a constituir la sociedad sobre bases...

F. PI y MARGALL.

Estibadores, peones, etc.:

No vayáis a trabajar a la Ensamid, donde vuestros compañeros están luchando contra el despotismo patronal.

Todos los trabajadores conscientes hagan la mayor propaganda para que ninguno vaya a traicionar a los huelguistas.

Un compañero que se halla sin ocupación se ofrece para cualquier trabajo. Dirigirse a esta redacción.

REUNIONES

Centro Socialista Obrero

Asamblea hoy sábado a las 8.30 en su local Méjico 2070.

Orden del día—Acta—Balance—socios nuevos—Varios.

Obreros Zapateros

Asamblea mañana 17 a las 3 p. m. en el local Méjico 2070.

Orden del día—Discusión de los Estatutos.

Se reclama puntual asistencia.

La Organización

Los delegados de las sociedades que publican este periódico se reúnen el 21 del corriente a las 8 p. m., en el local de la redacción, Salta 239. Se ruega no faltar.

ADMINISTRACION DE «LA VANGUARDIA»

Balance del mes de Enero

Table with financial data: Entradas 905.92, Salidas 905.92, Total balance 0

Table with financial data: Salidas 905.92, including Typografía 155.25, Papel 73.60, Impresión 41.00, Acarreo 12.50, Franqueo 55.80, Cobranza en la capital 25.65, Administración 65.00, Redacción 50.00, Alquiler mes de Enero 25.00, Gastos generales 8.50, Alquiler de tipos, Enero 7.00, Comisión de agentes del interior 17.55, Para el mitin del 13 de Enero 5.00, Por componer la Biciesta 12.00, Un libro Indice 3.00, Saldo en efectivo 349.07, Total 905.92

Este balance no fué revisado por ausencia de la Comisión Revisora.

Centro Socialista (Carlos Marx)

Se pide nuevamente a los compañeros que tengan listas de suscripción de la Escuela del Pueblo, las remitan inmediatamente al tesorerero del Centro.

ban en los campos, de aquella calma encantadora que reinaba en las doradas ondas del río.

Adriano tenía la vista clavada en el Capitolio que sobresalía circundado de llamas por encima de todas las cúpulas, de todos los campanarios de la ciudad, Irene, sin sentimiento, reposando sobre el seno de su amante protector, no conocía el horror de aquel momento.

—No se atreverán, decía el intrépido Colonna, no se atreverán a tocar un solo cabello de esa cabeza sagrada. Si Rienzi muere, la libertad de Roma morirá con él. Así como esas torres, ornamento y orgullo de la metrópoli de Italia sobreviven a las amenazadoras llamas, así Rienzi sobrevivirá a los peligros, a los horrores de este día funesto. Intacto aún en medio del elemento destructor, el Capitolio es el emblema de su grandeza.

Apenas pronunció estas palabras, cuando una inmensa nube de polvo y de humo oscureció el horizonte, un ruido sordo y confuso llegó a sus oídos a pesar de la distancia; un minuto después; las torres, sobre cuyas agujas tenía fijas sus miradas, habían desaparecido; una llamarada general cubrió la atmósfera, y Roma entera parecía la pira funeraria de su último tribuno.

RIENZI,

EL ÚLTIMO DE LOS

TRIBUNOS ROMANOS

POR

Eduardo Bulwer Lytton

aquella mano que había dado una Constitución a la república. Se retiró al salón abandonado; sentóse en un almohadón, y lágrimas amargas, no débiles, sino de aquellas que derrama un guerrero cuando ve desertar a sus tropas, de las que vierte el buen patriota cuando sus conciudadanos se precipitan en un abismo, corrieron en abundancia de sus ojos; y aliviaron su corazón sin hacerle perder su bravura.

—¡Basta, basta, exclamó levantándose y reteniendo su llanto con desprecio: he emprendido, he trabajado más que lo debía en beneficio de esa raza degenerada. Al fin lo conozco; soy más que un país, y renuncio al proyecto grande, indigno de este pueblo ingrato. Es tiempo ya de pensar en mi seguridad. Dejemos que Roma perezca, pues no merece mi sacrificio

Bajo la influencia de este último septenario, presentósele la muerte con un aspecto más augusta, y se determinó a hacer lo posible por salvar su vida, a fin de humillar

